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陸軍砲兵訓練指揮部關廟湯山營區第三條聯外道路、場區連絡

道 A段擴、整建工程環境影響說明書 

動工前公開會議－會議紀錄 

 

 

 

時  間：112 年 3 月 1 日(星期三)上午 10 時 00 分整 

地  點：臺南市關廟區公所 3 樓大禮堂(臺南市關廟區中正路 998 號) 

主  席：臺南市政府工務局  王科長 郁傑 

紀  錄：傳閔公司 黃韻潔      校  對：工務局建築工程科 李榮囊 

出席單位人員：詳簽到冊 

壹、主席致詞： 
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(王科長郁傑) 

  各位好，我是工務局建築工程科的科長王郁傑，今天很高興陳皇宇議

員、王定宇委員辦公室的吳主任、杜素吟議員的秘書、吳禹寰議員的秘書、

郭鴻儀議員的秘書、鄭佳欣議員的助理、相關單位人員蒞臨。 

  有關會議簡報的部份，接下來由顧問公司來說明工程內容及環境影響

的部份，這些工程施做對於地方上，所造成的影響大概是什麼樣。接下來

首先請陳議員跟主任這邊發表意見，謝謝。 

 

(陳議員皇宇) 

  謝謝郁傑科長、各位鄉親，還有我們王定宇立委辦公室的主任，以及

在座鄭佳欣議員的助理、吳禹寰議員的蔡秘書、杜素吟議員的籃秘書，還

有主委特助王先生也有到現場；跟郭鴻儀議員的林秘書，大家好。 

  其實這段路的總體計畫三年前是 85.88 億，這部份我們還要環評、還要

徵收幾百筆土地徵收的困難度，加上設計發包時程；還有後續一直增加的

物資波動、或我們發現新的問題，整個的金額大概算了一下，將增加 10.35

億經費缺口。因此要把炮校從永康遷到我們關廟不簡單，因為這段路除了

徵收以外還有環評、噪音、水質污染等等。還有包含道路規劃，從保東國

小一直到我們新的炮校中間我們該如何規劃讓整個營區的順暢，這都不簡

單。 

  所以在此，雖然王定宇委員因公不克到場，容我特別提及，因王宇委

員擔任國防委員身份，在與軍備局的局長了解原因後，大力協助國防部這

邊已經多爭取了 10.35 億來補足經費缺口，以使炮校遷移案能夠順利加快完

成的腳步。今天本計畫相關第三聯外道路施工前的說明會，其實也是要告

訴大家，我們又一條聯外道路即將動工了。那整個聯外道路動工的方案只

剩下新光大道還沒發包出去，這部分就有賴工務局推進了。經了解本案第

三聯外道路在今年的 2 月 2 號已經發包完成了，預計 3 月 15 日要動工。整

個動工大概 2 年之後聯外道路就好了，所以我想對地方的發展是非常好的；

因為以前永康炮校的繁榮情形，接下來將轉移到關廟地區，不管是軍方的

訓練、不管是帶動整個地方都會非常好，那等一下就請承包商還有我們的

科長來跟我們解釋清楚施工可能造成的疑慮，歡迎我們的鄉親提出來，讓

我們知道什麼時候會完成，對我們社區周遭的影響會有多少，希望今年度

開工順暢。那在新光大道這部份也希望在 6 月中能夠順利發包讓廠商進場

施作，謝謝。 

 

(王科長郁傑) 

接下來，由顧問公司進行工程與環境影響評估配合執行內容簡報。 

 

貳、開發單位報告：由傳閔工程公司、新舜營造有限公司簡報說明(略)。 

參、意見提問及回覆： 
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提問一：(提問人：陳議員皇宇) 

  這裡有個建議，因為道路全長有 7 公里多，一開始有把所謂的空污、

水污都有放在裡面，然後每季做一次調整，對不對？簡報最後一頁，空氣

品質施工前是一次，施工是每季；但你看監測位置有三個地方，所以在這 7

公里中間其實應該不是只有這三個固定的，是否會針對道路工程施作狀況

而在那裡特別做所謂的空氣品質跟噪音振動的監測？其中噪音的部份怎麼

沒有寫到新光國小？空氣品質就有做到保東跟新光國小？會有民眾反應在

施作時候會有污染，無論是噪音還是空氣，所以這部份應該要有解釋。 

  第二個部份是有沒有即時反應機制，如果發現在道路施工有造成一些

破損或是造成污染的部份，有沒有設定給所有這條路線的民眾知道可以向

哪些窗口進行反應？因為這段道路施工時，會有民眾反應說在發現問題時

是要跟里長說還是要跟承包商反應，那承包商只會把訊息貼在外面，那是

否可以請承包商協議，是否可以提供道路沿線居民相關聯絡窗口資訊，讓

承包商可以即時處理。不要透過里長；因為里長不一定會知道發生的狀況。 

  大致上來說，整個環評如果過了，接下來就是人民的感覺舒適度，只

要覺得做這個工程，沒有太大影響到他的生活作息，但是又可以馬上即時

幫你們做小幫手發現問題，並且儘快處理，我想這個工程大家都不會反應

不好的一面。 

開發單位回覆： 

  在環評階段有做污染物的評估，後續會用環境監測的部份去確定開發

對環境到底有沒有造成影響；如果有的話，其實有一些相對應的環境保護

對策。 

  施工期間空氣品質三個點位都會進行監測，因為點位是考量上下風的

位置，所以設置了三個點位。然後保東國小跟新光國小是考量他們屬於敏

感受體。且該區域的風向大致上是由北邊往南邊吹，新光國小是位在下風

處，規劃上是做一個上下風的對應。另因為噪音主要影響是在開發基地周

圍，新光國小距離相對較遠，在道路施工期間離基地有些距離，故沒有設

置噪音監測點位。 

  在路面破損這個部份，環評承諾裡有請承包商進行檢視，如果是因為

道路施工而造程的路面破損，要立即進行修復。那民眾反應的部份，可以

向承包商來反應，也有告示牌會公告相關聯絡窗口。承包商可參照議員建

議另外製作廠商聯絡資訊單，提供鄰近居民工程期間反應之聯絡窗口訊息。 

提問二：(提問人：新化區公所代表) 

  剛剛大概看了道路施作的範圍，有一路段部份本所去年有運用軍方的

補助款將原本的 AC 鋪面改成鋼筋混凝土鋪面，這個部份後續會做拓寬嘛？

還是會怎麼做。那是否需要我們與貴單位進行會勘？ 
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開發單位回覆： 

  當初在設計的時候，這一部份路段只有既成 AC 舖面，還沒有鋼筋混凝

土，本案只設計 AC 路面加舖，並無設計加寬。倘若公所現已完成舖面改善，

本案工程對於該路段進行減做，其他剩餘未鋪設的部份，或因廠商重型機

具通行所造成路面損壞，就由本案道路工程施作，餘若有發生工程保固問

題須解決時，再行辦理會勘釐清。 

 

六、下午 10 時 45 分散會 
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動工前公開會議辦理情形 

  

主席致詞情形 環評顧問公司簡報過程 

  

營造商簡報過程 與會人員發表意見情形 

  

與會人員發表意見情形 開發單位回應情形 
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公開說明會開會公告 
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公開說明會訊息公開(環評開發案論壇) 
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